



## La guerra en China

**La propaganda comunista en Shanghai**  
SHANGHAI 3.—Se ha producido un incendio, que se cree obra de los agitadores comunistas, en el distrito obrero de la concesión internacional.

**La boda del generalísimo Chang-Kai-Shek**

SHANGHAI 3.—El ex generalísimo nacionalista Chang-fai-Shek ha contraído matrimonio con la señorita Mailyug Soong hermana de la viuda del doctor Sun-Ya-Sen. La ceremonia revistió extraordinaria brillantez, habiendo asistido a ella más de 2.000 invitados. Fueron testigos de la inscripción civil del matrimonio el cónsul británico, el de los Estados Unidos y dos personalidades chinas.

## El problema obrero

**Varios asuntos de interés para Asturias**

OVIEDO 2.—El gobernador civil, don José Caballero, que ha regresado de Madrid, manifestó que "acaso dentro de seis días se reanuden los trabajos en la Fábrica de Armas, normalizándose la situación. Respecto a la de Trubia, parece que se trata de orientarla en el sentido de convertirla en un gran centro popular de industria nacional, construyéndose en ella material ferroviario.

En cuanto al problema hullero, cree el gobernador que estriba en que las empresas cumplan el estatuto hullero dictado hace tres meses.

**La cosecha de patata y la crisis de trabajo**  
SALAMANCA 2.—El gobernador civil ha conferenciado con el presidente de la Cámara Agrícola sobre la enorme abundancia de la cosecha de patata, que crea un difícil problema a los productores.

Se habló de la conveniencia de hacer el crecimiento, por conducto del Gobierno civil, a la Dirección General de Abastos, de varios vagones de patatas, al precio de 15 pesetas tonelada, sobre vagón.

La crisis de trabajo en la provincia es intensa. La autoridad gubernativa ha dirigido una circular a los alcaldes, para que vean los medios de facilitar trabajo a las clases menesterosas.

**La huelga de Australia**

SUANEN 3.—A causa del conflicto entre armadores y trabajadores del muelle, el tráfico marítimo ha quedado casi paralizado en toda Australia. En los puertos hay amarrados actualmente más de 130 vapores que debían haber salido.

En un discurso pronunciado ayer en Cambera, el primer ministro, señor Bruce, declaró que el Gobierno se halla dispuesto a realizar todos los esfuerzos necesarios para llegar a un arreglo pacífico.

**Huelga ferroviaria en Sajonia**

BERLIN 3.—Anoche comenzó en Sajonia la huelga ferroviaria.

De momento, la huelga sólo alcanza a 2.700 obreros, cifra que aumentará probablemente, pues otros muchos trabajadores se hallan dispuestos a secundar el paro. Los tabaqueros de Berlín, reanudan el trabajo.

BERLIN 3.—Se ha dado por terminada la huelga de obreros de la industria tabaquera. Los trabajadores han logrado un aumento del 12 por 100 en sus salarios. El acuerdo comenzará a regir en primero de marzo próximo.

## La Reina María de Rumania interviene en la política

BUCAREST 3.—Tras un dilatado apartamiento, la Reina María vuelve a intervenir en la política activa.

Una de las primeras manifestaciones de dicha intervención ha sido la conferencia que ha celebrado con los jefes del partido nacional campesino, para determinar, según se afirma en los círculos políticos, la participación de los campesinos en el nuevo Gobierno, que presidirá, seguramente, el Príncipe Stirbey.

## Los estrenos

EN CALDERÓN

"Flores y Blancaflor"

Nada más apropiado para edificar sobre un teatro poético que ulteriormente podría alcanzar, mediante esa preparación de autores, actores y público, muy amplios vuelos que las leyendas medievales sobre que el tiempo fue amontonando sus brumas, bondadosas de detalle nimio, pero respetadoras de la idealidad de las figuras: un "personaje de leyenda" ni es ni necesita ser un personaje real, y así, moviéndole en un ambiente a que nadie puede ni debe pedir un completo ajuste a las cosas reales en un ambiente ideal también, puede tener más fácil y lógico encaje en él la fuerza imaginativa y el dinamismo cordial característicos y engendradores de poesía.

En este sentido, el señor Fernández Ardavin ha tenido un acierto al llevar a la escena la leyenda de "Flores y Blancaflor"

pero un acierto peligroso, porque ningún tipo de tema dramático más propio para servir a un verdadero poeta de piedra de toque.

Para ser reconocido como tal en caso semejante, la primera condición que, a mi juicio, necesitaba el dramaturgo era la de una intensa compenetración sentimental con sus personajes, tan intensa, que por sentir como ellos y tanto como ellos le fuese extraño, o poco menos, el resto del mundo.

Creo firmemente que el señor Fernández Ardavin en esta ocasión no ha logrado más que el conflicto sentimental en que influencias externas ponen a Flores y Blancaflor; parece haberle interesado el rico romanticismo y la traza prolífica en posibilidades de amplia traza decorativa de la leyenda. La propensión del señor Ardavin a inclinarse siempre de un modo excesivo al lado lírico, "plagado" sus obras de arias más o menos interesantes, le ha llevado en "Flores y Blancaflor" a una excesiva coloración de los personajes secundarios cada uno con su "tirada" de versos, como se decía antes, y enemigos del interés capital que debió enfocarse más rectamente hacia las dos figuras capitales.

Cierto que, a pesar de todo, la leyenda sigue en pie; pero sin todo eso, si el señor Ardavin quería a todo trance, con todo eso reducido a sus justas proporciones, la leyenda hubiese resultado más ricamente vivida, porque su dramatismo, por más aparente, si no era mayor, hubiese tenido, cuando menos, mayor fuerza emotiva.

Sería menos visible ese defecto si los "trozos" líricos tuviesen mayor intensidad musical y emotiva; pero, desgraciadamente, no ocurre así. El señor Ardavin se deja llevar cada día con mayor fuerza por su facilidad de versificador: los versos fluyen abundantemente de su pluma; pero sin correr, libres de vulgaridad y de lamentable prosismo. Así, los parlamentos ni dicen siempre cosas bellas, ni siquiera las dicen con música bella también.

Es una pena ver al señor Ardavin, tan capaz de empresas más altas, despenarse por esos rumbos impropios de un verdadero poeta y que amenguan enormemente el valor de su obra dramática.

Pero, así y todo, "Flores y Blancaflor" gustará al público menos exigente que el de ayer, porque es una obra vistosa y sonora, y nadie está obligado a analizar.

Rivelles ha hecho bien representándola en primer término, porque con ella da amplitud a su repertorio, y, además, porque ello demostró que el distinguido actor es aun de los que saben decir versos, siquiera a veces haga concesiones al gusto del público.

Fernanda Ladrón de Guevara los dice también con las cadencias de su escuela, aunque pudiera decirlos con más personalidad, y el señor Píera se reveló como un actor completo, de los que harán posible el teatro poético soñado.

La obra, además, tiene una escenografía muy acertada, en el sentido de ser ampliamente decorativa.

## Beos de sociedad

Ha regresado de Alemania y Francia D. Emilio Kiechle.

En la iglesia del Cristo de la Salud, y el próximo día 10, a las cinco de la tarde, tendrá lugar la boda de la bellísima señorita María de los Angeles Saavedra, hija del coronel de Caballería D. Alonso, con D. Carlos Urquijo y Pangua.

La señora de Juge, esposa del agregado comercial a la Embajada de Francia, se encuentra mejorada de las heridas que sufrió a causa de un accidente de automóvil.

Ha regresado de San Sebastián el ex ministro señor Suárez Inclán, con su familia.

Han salido: para Tolosa, la señora viuda de Vignan; para Fuensomera el vizconde de Begijar; para Khatley, los condes de O'Brien; para Valencia, D. José Calatayud; para El Cairo, los marqueses de Faura; para Bilbao, D. Manuel Goyarrola; para San Sebastián, los marqueses de San Nicolás y familia; para Málaga, los marqueses de Valderrazo; para Bilbao, D. Darío López de Calle y don Bernardo Taramona; para Ordenez, doña Josefa Calderón Ceruelo; viuda de Caamaño; para Ronda, la condesa de Aguilar de Inestrillas y la señorita Carlota Carvajal y Quesada, y para Cádiz, el marqués de Guadiaro.

## Los ingleses y la lotería

LONDRES 2.—El comandante Bellaire había preguntado en la Cámara de los Comunes al primer ministro si sería conveniente celebrar una lotería para con sus productos contribuir al nuevo proyectado puente de Charing Cross, teniendo en cuenta que el año 1736 se adoptó tal procedimiento para la construcción del puente de Westminster.

El señor Baldwin, en una respuesta parlamentaria escrita, dice: "No creo que la proposición de mi honorable y querido amigo encontrará el suficiente apoyo."

## ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA



## Brillante fiesta benéfica

TANGER 3.—Se ha efectuado con gran brillantez la tómbola organizada por la Junta de damas españolas a beneficio de la Cocina Económica.

Ha asistido numeroso público y se han vendido todas las papeletas.

Entre los objetos de la tómbola figura un magnífico regalo enviado por la Reina Victoria.

Se otorgaron 500 premios.

## El general Dollá, restablecido

El general Dollá se encuentra totalmente restablecido del ataque gripal que sufrió.

Preparativos para la boda del hijo de un caído

VILLA SANJURJO 3.—El importante caído Cullás, de Ketama, ha invitado a todas las personalidades de esta zona a la suntuosa boda de su hijo, Sidi Dris, que se celebrará el lunes.

La casa residencia del caído está totalmente bloqueada por la nieve, estando empleados todos los moros de la cabila en limpiar de nieve las pistas.

El acto promete ser un acontecimiento en la región montañosa de Ketama, que presenta actualmente un bellísimo aspecto por la gran cantidad de nieve acumulada en los frondosos bosques de cedros que la rodean.

## De la zona francesa

TANGER 3.—Se tienen noticias de un nuevo golpe de mano realizado en la misma ciudad de Tadra por indígenas pertenecientes a la misma tribu de los que apresaron a los familiares del señor Steeg.

La noche última diez indígenas montañeses, que tenían cómplices en la ciudad, penetraron en la casa de un industrial francés y se llevaron dos asnos, tres mulos y varias cabezas de ganado vacuno.

Al ruido despertó el robado, que hizo diez disparos contra los ladrones, pero sin conseguir evitar el robo.

Entre los vecinos reina la alarma después de los sucesos de Beni Mellal, y sorprende a todos que, no obstante los disparos, no acudieran fuerzas.

La Prensa francesa pide que se adopten medidas en evitación de que se repitan los atentados, y para que renazca la confianza entre los colonos franceses, que, en caso contrario, rehuirían a establecerse.

## La situación financiera de Alemania

Cinco mil millones de deuda extranjera  
BERLIN 3.—En las declaraciones hechas en el Reichstag por el ministro de la Economía Nacional, señor Curtius, con testando a una interpelación de un diputado, y después de declarar que hoy día se reconoce en general que no será posible evitar que en un porvenir próximo se emitan en el extranjero empréstitos a largo plazo, el ministro hizo observar que la totalidad de la Deuda extranjera de Alemania es aproximadamente de cinco mil millones, frente a los cuales se hallan treinta y cuatro mil de capital propio de la economía particular de Alemania.

El señor Curtius terminó diciendo que los empréstitos comunales hallan garantía no solamente en la capacidad fiscal de los Ayuntamientos, sino en las considerables fortunas que disfrutan éstos; pero deben ser regulador desde un punto de vista único.

## El Congreso internacional de la Seda

MILAN 3.—Se ha inaugurado el Congreso de la Federación Internacional de la Seda, al que concurren delegados de numerosos países, entre ellos España.

## La política francesa

Reducción de los efectivos militares.—Setecientos ochenta mil hombres menos que en 1914

PARIS 3.—En la Cámara de Diputados, el ponente de la Comisión de Presupuestos ha declarado, refiriéndose al de Guerra, que el ejército francés había sufrido una reducción en sus efectivos, de 900.000 hombres en 1914, a 780.000 en la actualidad.

Los gastos, que se elevan a 7.158 millones de francos, representan una disminución del siete por ciento con relación a los de 1914. "Ahora bien—ha declarado el ponente—, si el presupuesto de este año para el departamento de la Guerra presenta una aumento en comparación con el anterior, ello obedece sencillamente a los aumentos introducidos en los sueldos y a las mejoras aportadas para que pueda dar todo su rendimiento el servicio militar de un año."

La Cámara aprueba los créditos para la Defensa Nacional

PARIS 3.—La Cámara de los Diputados ha rechazado, por 338 votos contra

198, una proposición socialista encaminada a aplazar la convocatoria de los reservistas, hasta que fueran votados los nuevos proyectos militares. En su lugar han sido aprobados los créditos que solicitaba el ministro de la Guerra con destino a la movilización de reservistas y servicios de la Defensa Nacional.

Al hablar de la importancia de estas medidas, el señor Painlevé dijo entre calurosos aplausos de la Cámara: "Si el ministro de Negocios Extranjeros estuviera aquí os pediría que votara los créditos para la Defensa Nacional, porque el Ejército francés se halla al servicio de la paz. Todo cuanto atente, material o moralmente, contra el Ejército francés constituye un delito contra la paz."

## La Casa de Francia en Madrid

PARIS 3.—El Senado ha votado un proyecto de ley autorizando un crédito de dos millones de francos para los gastos de la construcción de la Casa de Francia en Madrid.

## La cátedra de español de la Universidad de Utrecht

### "Cervantes y Don Quijote"

UTRECHT 3.—El sabio profesor Vaudam ha inaugurado la cátedra de español de la Universidad de Utrecht con una conferencia dedicada a "Cervantes y Don Quijote".

Al acto inaugural asistieron las autoridades académicas, el ministro de Negocios Extranjeros holandés, señor Bezlaerts van Blokland; el ministro de España, señor conde de Pradera, y selecto auditorio.

La cátedra de español se completará con una biblioteca, para la cual ya tiene anunciado un importante donativo de libros españoles el catedrático de la Universidad de Madrid y miembro permanente del Tribunal de Justicia Internacional de La Haya don Rafael Altamira.

## Muerte de un senador

### D. Nicolás Luca de Tena

SEVILLA 3.—A consecuencia de la delencia que le venía aquejando, ha fallecido anoche don Nicolás Luca de Tena, personalidad de gran relieve en esta capital.

Era el finado senador vitalicio, y durante bastante tiempo desempeñó con gran acierto la Alcaldía de Sevilla. Su muerte ha sido muy sentida, y por la casa mortuoria han desfilado, tan pronto como se tuvo conocimiento de la defunción, numerosas personalidades de la aristocracia sevillana, que han ido a testimoniar a la familia sus sentimientos.

Desde ayer se encuentra en esta capital el director de "A B C", don Torcuato Luca de Tena, hermano del finado.

En este doloroso trance nos asociamos al duelo de don Torcuato Luca de Tena, nuestro querido amigo, a quien, como a su distinguida familia, enviarnos nuestro sentido pésame.

## La falsificación de títulos húngaros

No se puede acusar al senador Reynald

PARIS 3.—De las diligencias practicadas resulta que no se puede acusar de ningún delito al senador Reynald, cuyo nombre ha sonado en el asunto de los falsificadores húngaros.

## Dos abogados comprometidos en el asunto

PARIS 8.—Los periódicos de la noche dan los nombres de dos abogados que figuraban en una relación descubierta dentro de la caja de caudales que tenía en Viena el banquero señor Blumenstein, y a los que se cree comprometidos en el asunto de la falsificación de títulos húngaros.

Dichos abogados son los señores Guibot y Dietz.

El cargo principal que pesa contra ellos es haber declarado varios de los ya detenidos como complicados en el asunto que habían entregado a los señores Guibot y Dietz diversas comisiones por algunos servicios, afirmación que es negada terminantemente por los detenidos.

## Regresa de Viena el inspector de Policía

PARIS 3.—El inspector de Policía señor Colonban, que fué a Viena para realizar investigaciones relacionadas con el asunto de la falsificación de los títulos húngaros, ha regresado hoy de su viaje, negándose a hacer declaraciones a los periodistas acerca de los resultados obtenidos en el mismo.

Solamente ha dicho que los distintos documentos que trae son muy importantes e interesantes.

Agregó que acaso mañana pueda decir algo más.

## La boda del heredero de Italia

ROMA 3.—Se asegura que en breve se anunciarán oficialmente los esposales del Príncipe Humberto, heredero de la Corona de Italia, con la Princesa María José, hija de los Reyes de Bélgica.

## Noticias de provincias

### Tasa de la leche

MALAGA 3.—Se ha reunido la Junta provincial de Abastos y ha acordado fijar la tasa de la leche para el mes actual en una peseta litro.

### Para alivio de las clases menesterosas

SAN SEBASTIAN 3.—La Junta permanente de Caridad ha acordado que el gobernador civil solicite de los Ayuntamientos de la provincia para la aportación de fondos con que aliviar la situación de las clases menesterosas.

### Para resolver el problema de la vivienda

VIGO 3.—La Junta de gobierno de la Caja municipal de Ahorros ha acordado constituir, independientemente de la Junta municipal de Casas baratas, una Comisión especial que entienda en todo cuanto se relacione con la resolución definitiva del problema de la vivienda económica.

### Conmemoración del fallecimiento de Hernán Cortés

SEVILLA 3.—Para conmemorar la fecha del fallecimiento de Hernán Cortés la colonia extremeña, con los cónsules americanos y una Comisión del Centro Cultural del Ejército y de la Armada, marchó hoy de excursión al inmediato pueblo de Castilleja de la Cuesta, visitando el lugar donde existió la casa en que falleció el conquistador de Méjico, que ocupa actualmente el edificio del Colegio de Irlandeses.

El señor Real y Magdaleno leyó unas cuartillas alusivas a la proeza de Hernán Cortés y a la labor civilizadora de España.

### Para enaltecer la memoria de un médico

SAN FERNANDO 3.—El Ayuntamiento ha acordado ratificar el acuerdo de hace años, consistente en rotular una calle con el nombre del doctor Erostareb, enalteciendo así la memoria del sabio médico, que cultivó su ciencia empleándola en actos de caridad.

El alcalde, señor Sánchez Ferragut, hijo político del finado, dió las gracias por el acuerdo.

### El Ayuntamiento de Valladolid y sus empleados

VALLADOLID 3.—La Corporación municipal, al discutir los presupuestos, ha acordado elevar sus haberes a los empleados municipales en un 5 y un 10 por 100 en sus sueldos.

### Un impuesto sobre los escudos nobiliarios

ALMENDRALEJO 3.—Han sido aprobados los presupuestos municipales, en los que figura como novedad la creación de un arbitrio sobre las luces colocadas en las fachadas de las casas y sobre los escudos nobiliarios.

### Donativo del Rey para el monumento a Loriga

PONTEVEDRA.—Se ha recibido un donativo de S. M. el Rey con destino al monumento que se erigirá, en Lalin, a la memoria del aviador Loriga.

### Una guarnición para Alcázar de San Juan

CIUDAD REAL.—Comunican desde Alcázar de San Juan que, como resultado de las gestiones realizadas por aquel Ayuntamiento, relativas a conseguir del Gobierno fuera dotada aquella villa de una guarnición, en cumplimiento de reciente disposición ministerial, una comisión, compuesta por el teniente coronel de Ingenieros don Francisco Delgado Jiménez y el comandante de la misma Arma don Adolfo Aragonés, ha visitado varios grandes edificios para albergar las fuerzas.

Con este motivo reina gran júbilo en aquella población.

## La cordialidad franco-italiana

ROMA 3.—Parece que dentro de muy poco tiempo comenzarán las conversaciones entre Francia e Italia; pero que no se celebrarán en Ginebra.

Se comentan con mucho agrado las declaraciones de Briand respecto a la cordialidad que debe reinar entre los dos países.

## La Reina Victoria en París

Un almuerzo en la Embajada española  
PARIS 3.—El embajador de España en esta capital ha dado en la Embajada un almuerzo en honor de la Reina doña Victoria al que han asistido además de la Soberana y de sus augustas hijas las Infantas doña Beatriz y doña Cristina, el señor Doumergue, Presidente de la República; el ministro francés de Negocios Extranjeros, señor Briand; el de Instrucción pública, señor Herriot; lord Crewe, embajador de la Gran Bretaña; el ministro argentino de Relaciones Exteriores, señor Gallardo; la duquesa de San Carlos, el marqués de Bendaña, el señor De Toledo, la condesa de Campo Alegre, la marquesa de Londonderry, el señor Danvila y el alto personal de la Embajada española.

# Los sucesos

## EN MADRID

**Por un descuido entran en su casa y la roban**

En la calle de la Ruda, número 15, domicilio de Julián González Montes, entraron unos ladrones, aprovechando un momento en que la esposa de Julián subió a la guardilla, y se llevaron una carterilla del Monte de 1.450 pesetas, 180 en metálico y diversas ropas.

### Fallecimiento de una lesionada

En el Hospital Provincial ha fallecido Pilar Gutiérrez Borrás, de cincuenta y nueve años, con domicilio en Molino de Viento, 18, víctima de las lesiones que sufrió el día 14 de noviembre último.

**Dos mujeres roban una pieza de crespón**  
En un establecimiento de la calle de Postas, 34, entraron dos mujeres a realizar unas compras, y apenas se fueron se advirtió la falta de una pieza de crespón que vale 500 pesetas.

### Llegada de un estafador

Ayer tarde llegó a Madrid, custodiado por la Policía, el estafador argentino Rivas, del que ayer publicamos sus hazañas en una información de San Sebastián.

### Se cae por las escaleras del Metro

En la Caas de Socorro del Puente de Vallecas tuvo que ser asistido de lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al caerse por las escaleras del Metro cuando iba acompañado de su abuela, el niño de nueve años Vicente García, que vive con sus padres en la calle de Dolores Sopeña, número 29.

## EN PROVINCIAS

**Cae desde una altura de once metros y se mata**

BILBAO, 3.—En una casa-cuartel se cayó desde una altura de 11 metros Estefanía Andraca, de cuarenta y siete años de edad, que murió en el acto.

**A intentar el salvamento de un buque**

CADIZ, 3.—Ha zarpado con rumbo a Conil el vapor alemán "Seefalke", con objeto de intentar el salvamento del buque de la misma nacionalidad "Elberfeld", varado en Roquezo Zahara.

El cañonero "Laya", ha recibido orden de no permitir la descarga del vapor embarrancado hasta que llegue el representante de la casa aseguradora.

### Industrial suicida

SEGOVIA, 3.—Dándose un tajo en el vientre, ha intentado suicidarse el industrial Benigno García y García, quien por su propio pie se trasladó después a casa de un cuñado suyo. Para ello tuvo que recorrer kilómetro y medio. En grave estado ingresó en el hospital.

El suicida hacia pocos días que había abierto una tienda de ultramarinos y estaba próximo a contraer matrimonio.

**Roba porque no ganaba para comer**  
VIGO, 3.—En el pueblo de Cangas, un limpiabotas asaltó a un transeunte, robándole la cadena del reloj y la cartera con 75 pesetas.

Fue detenido a poco, y declaró que le había impulsado el hambre, pues de limpiabotas no ganaba para comer. Ingresó en la cárcel.

### Una mujer herida por una niña

TERUEL, 3.—En el pueblo de Ojos Negros cuestionaron las vecinas Basilia Jarque Soriano, Vicenta Martínez Toribio y una hija de ésta llamada Librada. Esta, que tiene doce años agredió a Basilia y le causó una herida grave en la cabeza.

### Un niño hiere a otro de una puñalada

ZARAGOZA, 3.—Comunican de Páiza que cuando se hallaban jugando en la plaza Mayor del pueblo varios niños riñeron Juan Floria, de doce años, y José Mata, de trece. José, con una navaja, agredió a su compañero y le causó una grave herida en el costado izquierdo. El agresor fué detenido.

### Bombero muerto a consecuencia de una caída

LA CORUÑA, 3.—En la explanada del Orzán, donde se hallaban realizando ejercicios prácticos, el bombero Olimpio Pea, de veintiocho años, trepó por una escala de 16 metros de altura. Cuando se hallaba arriba, la escala se partió, y Olimpio cayó a tierra y se causó magullamiento general y conmoción visceral.

### Riñen el padre con el hijo y resultan heridos los dos

MALAGA, 3.—En Casabermeja riñeron Luis García Gutiérrez y su hijo Antonio y se agredieron mutuamente. Cuando fueron separados por varios vecinos, los dos estaban heridos. Luis, de pronóstico reservado y Antonio, grave.

## EN EL EXTRANJERO

### Descarrilamiento del rápido transiberiano

MOSCU, 3.—Cerca de la estación de Uralga, ha descarrilado el rápido transiberiano de Wladiwostok a esta capital; otro tren, que iba en dirección contraria, descarriló también. Aunque hasta la fecha no ha podido ser precisado el número de muertos y heridos, se sabe que es muy considerable.

### El rápido Berlín-Munich aplasta a un camión

BERLIN, 3.—Cerca de Muldenstein, el rápido Berlín-Munich aplastó a un camión automóvil cargado de bencina, que intentaba atravesar la vía férrea. El camión estalló inmediatamente, abrasando al conductor y a un mecánico. Hay varios heridos más.

### Terremotos en Australia?

WASHINGTON, 3.—Los sismógrafos del Observatorio de Georgetown han registrado anoche un violentísimo temblor de tierra de tres horas de duración, y cuyo epicentro debe de hallarse en los antipodas, al Suroeste de Australia.

### Mata a su padre y a dos hermanos

LONDRES, 3.—En la madrugada pasada se presentó en el puesto de Policía de Harbour Strasse de Stepney (barrio Este de Londres), un joven como de veinte años, que empuñaba una navaja barbera manchada en sangre, quien declaró que momentos antes había asesinado a su padre y a dos hermanos.

Los agentes de Policía se trasladaron al lugar que indicaba el joven, viéndolo con el natural horror, los cuerpos ensangrentados de un peón de albañil llamado Federico Guillermo Bhus y de dos de sus hijos, de ocho y doce años. Los tres cadáveres presentaban horribosas heridas en el cuerpo y en la cabeza.

## LOS ALQUILERES Y LOS COMERCIANTES

### Importante Asamblea en el Círculo de la Unión Mercantil

Anoche se celebró en el Círculo de la Unión Mercantil la anunciada Junta general para tratar del problema de los alquileres de los locales para industria y comercio.

Presidió el señor Aleixandre, y leída la proposición de gran número de asociados para la convocatoria de la Junta, el primer firmante, señor Zornoza, pronunció algunas palabras explicativas de su intento.

A continuación el señor Salazar Alonso hizo uso de la palabra, significando la importancia del tema y determinando cómo, aunque no son incompatibles los problemas del inquilinato en orden general con el especial del comercio y de la industria, éste tiene aspectos distintos que requieren una legislación especial, reconocedora, en definitiva, del patrimonio comercial.

Citó casos de desahucios de comerciantes acudiéndose por los propietarios a ficciones y estratagemas vituperables.

El señor Lafuente hizo historia de la campaña y estimó de suma importancia dar impulso a la misma con actos constantes y con la organización de un Comité iniciador.

Don Lorenzo Sánchez, en breve intervención, refirió la legislación francesa, que ha reconocido el patrimonio comercial, aunque con limitaciones.

Intervino el señor Fuster Botella, coincidiendo con los oradores anteriores y propugnando para mientras el sistema no se establezca se piense en el seguro del comerciante para el caso de su desahucio.

Don Luis Onís señaló que el comerciante tiene a su favor un derecho real inscribible, que tienen que respetar los propietarios de inmuebles.

Reiteradamente hizo uso de la palabra el señor Ayats, insistiendo en los puntos de vista de su proyecto. El señor Regúlez y el señor Martínez Reus coincidieron en el anhelo general.

Por último, el señor Muntán formuló conclusiones para la formación de un Comité en que estén representadas todas las entidades comerciales e industriales.

El presidente, señor Aleixandre, hizo el resumen, y se designó la Comisión que se encargue de hacer llegar al Poder público el sentir general del comercio y de la industria, por medio de un documento que se presentará sin dilación y de los actos convenientes.

Reino extraordinario entusiasmo en la Asamblea, que tomó por unanimidad sus acuerdos.

## Ecós de todas partes

**Juana López se vacuna a los ciento ochos años en Norteamérica.**—Su hijito la acompaña y segunda

MAGIS CITY.—Ante el temor de ser atacada de la viruela, una anciana de 108 años, llamada Juana López, fué esta mañana al Laboratorio municipal para ser vacunada.

Iba acompañada de uno de sus hijos llamado Esteban Beristain, que tiene 89 años y que también se hizo revacunar.

Una muchedumbre de curiosos, enterada de lo que estaba ocurriendo en el interior del Laboratorio, rodeó el edificio y pudo ver cómo la centenaria bajaba energicamente las escaleras después de ser vacunada, dirigiéndose a su casa a buen paso.

### La aptitud de los chófers en Francia

En París se dice que muy pronto será implantado el certificado de aptitud, que deben añadir los chófers al permiso de conducir.

Según los más recientes descubrimientos científicos, los candidatos a guiar automóviles deben sufrir un minucioso examen psicotécnico para evaluar sus reacciones nerviosas, su sangre fría, su capacidad de resistencia y su estado de salud, averiguando si son alcohólicos, cocainómanos, desequilibrados o tienen una herencia peligrosa.

Parece que este sistema comenzará a aplicarse en el examen de los conductores de automóviles del servicio público.

En Breslau fué detenida una mujer acusada de haber asesinado a su madre. No hubo manera de que revelara la verdad de lo ocurrido y al fin se convino en hacerla hipnotizar.

En estado de hipnosis ha revelado esta mujer curiosos detalles sobre el crimen. Pero nada que la comprometa ni que aclare su inocencia.

Los jueces se ven en un tremendo aprieto no saben qué hacer. Incluso se teme que antes de su detención fué ya hipnotizada la mujer y se le sugirió lo que había de declarar.

Así está el asunto. La supuesta parricida no dice nada nuevo aunque la hipnoticen.

Un fabricante inglés de bicicletas que desea propagar entre las mujeres el delicado artefacto de las rutras, ha tenido una idea digna de Maquiavelo. Presenta un moallín la borbolla de polvos y el negro para los ojos y el rojo para los labios y el pequeño espejo.

De esta forma—asegura el fabricante en su catálogo—podréis realizar, señoras, entradas impresionantes en las ciudades sobre vuestras bicicletas.

Todo lo vence el ingenio... comercial.

En la sala Bethoven de Berlín ha pre-

sentado el profesor ruso Theremm un invento maravilloso, que consiste en un aparato radioeléctrico que crea los sonidos sin cuerdas ni caja armónica y si solo por la simple acción de las ondas eléctricas sobre la membrana de un altavoz.

El instrumento se compone de un pequeño aparato emisor de dos lámparas con una corta antena. Basta acercar la mano o alejarla algunos centímetros del mástil que constituye la antena para producir toda la gama de sonidos.

Una segunda antena de forma circular, sobre la que se eleva o se hace descender la mano izquierda, permite intensificar o atenuar el sonido, y, finalmente un resorte, cuyo secreto no ha revelado el inventor hace variar el timbre.

Los telegramas de Berlín que dan cuenta del invento afirman que la presentación del aparato ha causado enorme sensación.

### Lo que cuestan las mujeres

Lo que cuestan las mujeres no puede calcularse nunca; pero si se sabe lo que les cuesta a las mujeres la belleza según el "Bureau" femenino de la Secretaría del Trabajo de los Estados Unidos las mujeres gastan al año cerca de dos mil millones de dólares en embellecerse. Es decir, puntalicemos: en tocador, pues en estos dos mil millones no se cuenta la ropa, los sombreros, el calzado, las alhajas y todas las demás cosas que precisa una mujer que estime en algo su persona y desee que los demás la estimen.

Pero sin disquisiciones vamos a desmenuzar los datos que publica un periódico de Washington sobre tan interesante asunto.

Diariamente pasan cinco millones de dólares por las manos de los dueños de "beauty shops". Sin embargo, el negocio de la belleza dista mucho de ser una riqueza para el obrero. Según recientes investigaciones de la Secretaría del Trabajo las manicuradas ganan por término medio 15 dólares a la semana, y los peluqueros de 35 a 40. Los principiantes en este oficio solo obtienen una remuneración de 20.

Se calcula que de los 1.895 millones de dólares invertidos en tratamientos de belleza solo una tercera parte va a parar a manos de masagistas, peluqueros, onduladores, manicuradas y demás obreros empleados en los "beauty-shops". El resto se invierte en aguas, cosméticos, lociones, colores y la infinidad de productos empleados por las mujeres en embellecerse.

Para la comedia de las equivocaciones en los tribunales franceses existe la costumbre de que quienes pleitean puedan hacerse representar ante el juez por un mandatario debidamente autorizado.

Esta costumbre ya ha dado ocasión a incidentes de un subido matiz cómico.

Pero el que ocurrió recientemente en el juzgado municipal del distrito 9 de París sobrepasa todo cuanto pudiera imaginarse. Se trataba de una querrela de escasa importancia entre un anciano señor y una señorita jovencita. El viejo se hizo representar por una joven y la señorita designó como mandatario suyo a un viejo barrigón y completamente calvo.

Imaginase el efecto cómico producido por estas designaciones.

—¿Quién es el demandado?—preguntó el juez, con cierta escama.

—Presente—contestó la señorita con una voz muy dulce.

El auditorio estalló en una carcajada. Pero cuando las risas fueron verdaderamente escandalosas fué al preguntar el juez por la señorita demandante.

Todos vieron avanzar al viejo barrigudo y calvo, acercarse a la barra y decir: —La señorita X? Yo soy, señor juez, yo soy.

## Real Academia Nacional de Medicina

Esta Corporación, en sesión de 29 de los corrientes, acordó anunciar en la "Gaceta de Madrid" diez socorros de la Fundación del doctor Pérez de la Fanosa, para concederlos a médicos necesitados o a sus familias, socorros de 250 pesetas cada uno.

Los solicitantes indicarán en las instancias dirigidas a esta Secretaría, la edad y el domicilio. Los médicos acompañarán copia simple del título de licenciado en Medicina y Cirugía, certificación facultativa del padecimiento que le imposibilita ejercer la profesión y cuantos documentos consideren de interés referentes a las localidades donde hayan ejercido. Las viudas o huérfanos acompañarán a la instancia certificación de matrimonio y de defunción y copia simple del título del causante, certificación de pobreza del alcalde y cura, y si tuvieren hijos menores de catorce años, certificación de su nacimiento y relación de la edad de los demás hijos que tuvieren. Podrán acompañar también los documentos relativos al ejercicio de médico titular.

Las instancias se admitirán en esta Secretaría, Arrieta, 10, de once a una de la tarde, terminando el plazo el día 15 de diciembre, a la una de la tarde.

Es de advertir que los que hayan obtenido anteriormente socorros o donativos de esta Academia, por cualquier concepto, no podrán solicitarlo de nuevo.

## Los deportes

**Los próximos Juegos Olímpicos.**—El éxito de los Juegos

LA HAYA 3.—Parece haberse asegurado definitivamente el éxito deportivo y espectacular de los próximos Juegos Olímpicos con la participación oficialmente reitificada de los atletas de Inglaterra, Norteamérica y Francia, los países donde tan empeñadas discusiones provocó la decisión del Comité Ejecutivo, admitiendo la fórmula de "manque a gager".

Lo que no parece tan claro es la suerte que este Comité Ejecutivo, que pese a sus explicaciones, se halla en la más difícil postura frente a todos los inspiradores de las Federaciones nacionales.

Es indudable, sin embargo, que sin la decisión adoptada, Holanda hubiera tenido que renunciar a la organización, cuando en Amsterdam se habían invertido ya considerable

sumas en obras y propagandas, que nadie hubiera podido indemnizar.

El Congreso siguiente a los Juegos será, sin duda, trascendental para la vida de los concursos cuatrenales, puesto que si subsiste el criterio que ahora ha imperado en el Comité Ejecutivo, perderán estos concursos universales la fuerza, que es base de su existencia, y si el "amateurismo" triunfa en la práctica, no habrá competidores.

Esta fuera de toda duda que el Comité Ejecutivo, al decidirse a adoptar su peligroso criterio y a ratificarle luego, puese a las violentas censuras, se inspiró en el criterio de no perjudicar los intereses del Comité holandés, organizador que, privado del fútbol y el "tennis", habrá ido a la bancarrota si antes no renunciaba a los Juegos, de los que a estas alturas ninguna nación hubiera querido encargarse.

Con las promesas oficiales reiteradas de participación de Norteamérica, Francia e Inglaterra (y de cuantos países siguen las inspiraciones británicas), los Juegos de 1928 están salvados. No así los siguientes, a propósito de los que los próximos Congresos internacionales tendrán mucho que discutir.

**NUOVA YORK 3.**—El Comité de selección, que prepara la participación norteamericana en los Juegos de invierno, que se celebrarán en febrero, en Saint Moritz, ha designado los ocho patinadores siguientes, que irán a Europa: Valentine Bialis, de Nueva York, capitán; O'Neil Farrell, de Chicago; Irving Jaffe, de Nueva York; E. Murphy, de Chicago; H. Nelson, de Chicago; J. Moore, de Nueva York; lord Guenther, de Detroit, y A. Boesch, de Nueva York.

Estos patinadores han sido reunidos y puestos bajo los cuidados de un entrenador especial, que cuidará de prepararlos convenientemente para las pruebas, y que más tarde les acompañará a Suiza.

## Desde Italia

### El Parlamento reanuda sus sesiones

ROMA, 3.—El Parlamento italiano reanuda las sesiones anteayer.

El presidente Mussolini hizo una detenida exposición sobre el Tratado de alianza italoalbanesa, explicando la forma en que ha de ser llevado a ejecución.

### Mussolini habla de las relaciones con Francia

PARIS, 3.—Comunican de Roma que el señor Mussolini ha celebrado una conversación con el corresponsal de "Excelsior", al que manifestó el "duce" que le agradaría mucho que el mundo hiciera su semblanza de educador, pues es su principal característica.

Refiriéndose el señor Mussolini al caso de que pudieran surgir dificultades entre Francia e Italia, afirmó que no habría más alternativa que poner por delante la amistad, pues otra cosa sería un suicidio de ambas naciones.

### Gasparri no ha dimitido

ROMA, 3.—La Agencia Stefani publica una nota oficiosa desmintiendo terminantemente los rumores que han circulado referentes a la supuesta dimisión del cardenal secretario de Estado del Vaticano, monseñor Gasparri.

### Los militares y los bailes modernos

ROMA, 3.—El ministro de la Guerra ha publicado una nota en que llama la atención de las autoridades militares sobre la incompatibilidad de ciertos bailes modernos y exóticos con la seriedad de la actitud militar, y prohíbe a los oficiales bailarlos en público. La nota encuentra acogida favorable en la opinión pública, que desea que la juventud militar sea un ejemplo de seriedad italiana.

### La reforma del Código Penal

El "Osservatore Romano", comentando el discurso del ministro de Gracia y Justicia sobre la reforma del Código Penal, nota su satisfacción de que la moralidad, las buenas costumbres y el pudor entren decididamente en el nuevo Código, como nociones elementales para el bienestar de un pueblo, añadiendo a ellas el respeto del sentimiento religioso. El "Osservatore" comenta favorablemente también los otros puntos del discurso del ministro Rocco.

## Homenaje al general Zubillaga

OVIEDO 3.—El Ayuntamiento acordó dar el nombre del general Zubillaga a una calle como agradecimiento por las mejoras que ha conseguido para esta población, entre ellas, un Reformatorio de menores, una Casa de observación y un Tribunal Tutelar.

Una Comisión visitará al general para darle cuenta del acuerdo.

## Unión Eléctrica Madrileña

Sorteo para la amortización de obligaciones 6 por 100

Se pone en conocimiento de los señores accionistas y obligacionistas de esta Sociedad que el día 19 del corriente, a las once de la mañana, se celebrará en el domicilio social avenida del Condé de Peñalver, número 25, ante el notario del Ilustre Colegio de esta corte, don Anastasio Herrero Murro, el sorteo para amortización de las obligaciones hipotecarias 6 por 100 emitidas por esta Sociedad en los años 1923 y 1926, que correspondan serlo en el presente año.

Madrid, 1 de diciembre de 1927.—Valentín Ruiz Senén.—Consejero y director gerente.

# Gacetas

LARA.—Todos los días, tarde y noche, "Mal año de lobos!", insuperable creación de Carmen Díaz, y el mayor éxito teatral de la temporada.

INFANTA ISABEL.—El juguete cómico "Me casó mi madre" o "Las veleidades de Elena", cuenta por llenos sus representaciones, tarde y noche.

El próximo "martes aristocrático" se representará "Mi cocinera".

PRINCESA.—Preparando para estrenar el lunes la soberbia superproducción Paramount "Tripoli", la Empresa de este teatro ha conseguido del notabilísimo barítono Manuel Llamas, que cante hoy sábado y mañana domingo en honor del público madrileño antes de salir para una segunda "tournee" de conciertos.

POPULAR, A LAS CUATRO Y MEDIA.—Mañana domingo, a las cuatro y media, popular en Maravillas, con los grandes éxitos "Una noche de las mil" y "Yo quiero ser guapo!"; suceso de Laura Inillos, Lepe, Alady y Barreto, y fin de fiesta por Maud de Forest y sus negros.

A las seis y media y diez y media, el éxito teatral del año: Noche loca, con el nuevo cuadro "Aires pampeanos"; suceso de la atracción argentina Irusta, Fugazot y de Mare.

CONCHITA DORADO.—La admirable y hermosa estrella de la danza y el baile, reaparece el lunes en Romea, con Sigue el gran éxito de John Bux, el rey de los bailarines exóticos, del gracioso y popular Ramper, en sus caricaturas; del Ballet Csudor, único en el mundo, y de The Olliwais.

LOLITA ZAJARA Y CARLITOS GARDEL.—Esta hermosa estrella del baile, reaparece el lunes en Romea, con repertorio nuevo y "toilettes" espléndidas. El mismo día debuta Carlitos Gardel, el mejor cantor de los populares tangos argentinos.

## Espectáculos para mañana

JAI-ALAI. A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Ucin y Guetaria contra Irigoyen y Vega.

Segundo, a pala: Araquistain y Begonías III contra Azurmendi y Jáuregui.

ZARZUELA.—(Opera).—Función primera de abono de domingos y días festivos: A las cinco y media: Aida.

CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: Flores y Blancaflor.

LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: ¡Mal año de lobos!

REINA VICTORIA.—A las seis y diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Me casó mi madre o Las veleidades de Elena.

ESLAVA.—A las cuatro: Las castigadoras, tangos por Celia Gámez y Ballet Negro. A las diez y cuarto: La deseada y Ballet Negro. A las diez y cuarto: Las castigadoras, tangos por Celia Gámez y Ballet Negro.

COMICO.—A las cuatro, seis y media y diez y media: Los lagarteranos.

FUENCARRAL.—A las cuatro: ¡La caraba! A las seis y media y diez y media: Rosa de Madrid.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Paqueta Brasil (despedida), Carmencita Brasil (despedida), Antofita Otero (despedida), Olyways, Ramper, John Bux, Conchita Dorado (despedida).

MARAVILLAS.—A las cuatro y cuarto (popular), dos pesetas butaca): ¡Yo quiero ser guapo!, Una noche de las mil y The Philadelphia Five. A las seis y cuarto y diez y media: Noche loca.

CIRCO DE PRICE.—A las cuatro, a las seis y cuarto y a las diez y cuarto: la gran compañía de circo con un grandioso programa. Éxito formidable de Rodeo la Ruiz Artiz, los mejores ciclistas del mundo.

PRINCESA.—A las cuatro, a las seis y a las diez y media: Gato Félix hambriento, El jazz-band del Folliers (preciosa comedia en seis partes). La casa número 13 (muy cómica), y Esclavo del deseo (grandioso éxito), y canciones por el notable barítono Llamas.

## PARA EL LUNES

JAI-ALAI. A las cuatro de la tarde: Primero a pala: Badiola y Lejona contra Gallarta II y Pérez.

Segundo, a remonte: Arrizabalaga y Errezabal contra Ochoterra y Ugarte.

CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: Flores y Blancaflor.

LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: ¡Mal año de lobos!

REINA VICTORIA.—A las seis y diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Me casó mi madre o Las veleidades de Elena.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: Las castigadoras, tangos por Celia Gámez y Ballet Negro. A las diez y cuarto: La deseada y Ballet Negro (despedida).

COMICO.—A las seis y media y diez y media: Los lagarteranos.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: Rosa de Madrid. A las diez y media: La loca de la casa.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Fontanela (début), Maruja Blanco (début), Maria Douro (début), Olyways (despedida), Sotileza (début), Lolita Zajara (début), Ramper, John Bux, Carlitos Gardel (début).

MARAVILLAS.—A las seis y media: ¡Yo quiero ser guapo!, Una noche de las mil y fin de fiesta por los cantores criollos Irusta Fugazot y Demare. A las diez y media: Noche loca. (Début de la famosa orquesta "jazz" Jimmy Drago Co-gian).

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto: Grandioso programa por la gran compañía de circo y Kodela Ruiz Artiz, los mejores ciclistas del mundo.

PRINCESA.—A las seis y diez y media: El jazz-band del Folliers, La casa número 13, Esclavo del deseo y Tripoli (estreno).

# El comunismo

Se dice que ha estallado una rebelión militar

BELGRADO, 3.—El diario "Vreme", publica despachos de Bucarest, que no han sido confirmados todavía, según los cuales ha estallado una grave rebelión de carácter militar contra el Gobierno de los Soviets en el sur de Rusia.

Según dichos despachos, cinco regimientos de la guarnición del sur de Rusia han sitiado a las tropas leales de Odesa, que estaban acampadas fuera de la ciudad.

El puerto de Odesa, ha sido cerrado a las embarcaciones.

Se afirma también que el comandante en jefe de la plaza militar de Odesa se ha negado a acatar las órdenes del Gobierno por simpatizar con el movimiento sedicioso.

**Reconocimiento de las deudas de Rusia**

LONDRES, 3.—En unas declaraciones hechas por el presidente de la Delegación soviética a un representante del "Daily Herald", ha manifestado el señor Litvinof que el Gobierno ruso está dispuesto a realizar cuantos esfuerzos estén en su mano para resolver la cuestión de las deudas, bien colectivamente o por medio de Convenios particulares, siempre que medie el reconocimiento de su país por los Gobiernos respectivos, condición precisa sin la cual no están dispuestos a negociar.

**Detención de espías**

MOSCOU, 3.—Telegramas de Karkov dicen que han sido detenidos por las autoridades 29 contrabandistas que se dedicaban al espionaje en la frontera de Besarabia.

Siete de ellos han sido condenados a muerte, aunque se les conmuta la pena por la de diez años. Varios más a distintas penas de prisión.

**Las notas del Zar Nicolás**

LONDRES, 3.—Comunican de Moscú al "Times", que en el palacio de Tsarkoïskel han sido halladas las notas que escribió el último Zar antes de su viaje al frente, en el que se acordó su abdicación. Las notas anteriores se refieren a banalidades, que hacen suponer cuán ajeno se hallaba el Emperador de los terribles acontecimientos que se habían de suceder días más tarde.

El XV Congreso de la Unión de las Repúblicas socialistas

MOSCOU, 3.—Se ha reunido el XV Congreso de la Unión de las Repúblicas socialistas y soviéticas, integrado por 1.500 delegados. En la primera sesión se ha tratado únicamente de la actividad del partido comunista y de la actitud de las oposiciones que dirigen Trotsky y Zinoviev.

## Las matanzas en Armenia

Declaraciones de embajador turco en los Estados Unidos

WASHINGTON, 3.—El embajador de Turquía en los Estados Unidos ha recibido a los representantes de la Prensa y les ha manifestado que es completamente falsa la afirmación hecha por el señor James W. Gerard, ex embajador de los Estados Unidos en Alemania, en la que aseguraba que el diplomático turco era el responsable oficial de la matanza de 30.000 cristianos en Armenia durante el mes de septiembre de 1920.

"No hay una palabra de verdad en la acusación del señor Gerard—añadió Moukhtar Bey—, pues yo no formaba parte del Gobierno turco en la época de los asesinatos. Cuando tome posesión de mi cargo haré declaraciones más explícitas."

Se han adoptado grandes precauciones para evitar cualquier posible demostración por parte del elemento armenio contra el nuevo enviado turco.

## Desde Barcelona

Regreso del ministro del Trabajo.—La Cámara de la Propiedad.—El gobernador, enfermo.—Lerroux

BARCELONA, 3.—En el expreso de anoche regresó el ministro a Madrid. Han acudido a la estación a despedirle todas las autoridades, excepto el gobernador civil; el personal de la Delegación Regional de Trabajo y numerosos amigos particulares.

Acompañan al señor Anuón el jefe del ministerio de Trabajo, señor Zancada, y su secretario, señor Gil.

Se ha reunido el Pleno de la Cámara de la Propiedad Urbana. El señor Pich y Pons dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid.

Por hallarse fuertemente acatarrado, no acudió a su despacho oficial el gobernador civil, general Miláns del Bosch.

En la próxima semana es esperado en esta capital D. Alejandro Lerroux. Su viaje, como ya se ha dicho, está relacionado con la situación económica del órgano del partido radical "El Progreso". El señor Lerroux aprovechará su estancia en Barcelona para visitar a algunos amigos y correligionarios.

**Detención del autor de varios robos.—Otra detención.—Abogado en libertad.—Muerte de una niña.—Otras noticias**

BARCELONA, 3.—Cuando trataban de vender unos trozos de plata dorada, han sido detenidos José López Hernández e Isaac Hernández, que se dedicaban a cometer robos en las iglesias y conventos.

José López se declaró autor de varios robos cometidos en la catedral, en la iglesia de Santa María del Mar, en el Colegio de los Padres Escolapios de Sarriá y en otros lugares.

En el vestíbulo de la estación de Francia los agentes de servicio han detenido a un individuo, de gran corpulencia, muy conocido por la Policía por sus numerosas hazañas. Ha quedado a disposición del jefe superior de Policía.

Cumplida la condena que le fué impues-

ta por un Consejo de guerra, ha sido puesto en libertad el letrado D. Manuel Tío Rodés.

En la calle de San Juan de Malta, un autobús de la línea transversal alcanzó a la niña de cinco años María Madero Lorenzo, que jugaba frente a su domicilio. El vehículo aplastó la cabeza de la niña, que quedó muerta en el acto.

El doctor Martínez Vargas visitó, al rector de la Universidad, doctor Díaz, dándole cuenta del resultado de su viaje, así como el de su compañero de Comisión, doctor Ferrán.

El doctor Díaz escuchó atentamente a su compañero y le ofreció la tribuna de la Universidad para exponer públicamente las favorables impresiones que ha recogido durante su viaje por Suramérica.

**La fuga de presos de San Miguel de los Reyes.—Declara Angel Pestaña**

BARCELONA, 3.—Ante el Juzgado declaró Angel Pestaña, en virtud de un exhorto de Valencia, relacionado con la fuga de presos ocurrida en el Penal de San Miguel de los Reyes. Pestaña negó saber nada de dichos individuos, si bien dijo que por entonces le visitó un sindicalista procedente de Valencia, que parece se hallaba en relación con los fugados.

**Causa por estafa**

BARCELONA, 3.—Para los días 11 al 22, ambos inclusive, está señalada la causa contra Ramona Alba Molcada (a) "Mendel", y otros. Según las conclusiones, la procesada, en 1918 y años anteriores, recibió dinero cuya cuantía no puede precisarse, pero que excede de 50.000 duros, valiéndose para ello de corredores que ofrecían colocar el dinero de las personas a quienes estafaban en negocios que proporcionaban un interés que mediaba entre el 5 y el 15 por 100 mensual. La procesada, para confiar a sus víctimas, pagó los primeros meses los intereses del capital recibido, hasta que en el mes de julio de 1918 dejó de pagar, quedándose con el capital que había cobrado. La mayoría de las personas timadas eran vecinos de la barriada de San Andrés.

El fiscal califica los hechos de estafa, y pide para cada uno de los procesados la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional.

# LA BÓLSA

VALORES PUBLICOS Día 3

4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	70,25
G y H de 100 y 200 nominales.	70,25
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.	84,80
5 por 100 amortizable 1937.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales.	91,15
Serie C.	91,15
Serie B.	91,35
Serie A.	91,15
5 por 100 amortizable 1920.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	100,00
5 por 100 amortizable 1926.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	102,60
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	90,40
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	105,10
Duda ferroviaria.	
Serie A.	101,25
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.	00,00
Expropiaciones interior 5 por 100.	00,00
Cédulas del Ensanche.	00,00
Villa de Madrid 1908. Duda y obras.	00,00
Empréstito de 1914.	00,00
Empréstito de 1918.	00,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.	00,80
Idem íd. al 5 por 100.	98,75
Idem íd. al 6 por 100.	110,00
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.	000,00
Idem de la C. A. de Tabacos.	204,00
Idem del Banco Hipotecario.	000,00
Idem del Hispanoamericano.	000,00
Idem del Español de Crédito.	500,00
Azucareras preferentes.	101,75
Idem ordinarias.	58,00
Ferrocarriles y tranvías.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).	555,00
Nortes (acciones).	000,00
Madridiense de Tranvías.	110,50
Metropolitano Alfonso XIII.	184,50
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.	195,00
Manera Peñarroya.	100,00
Moneda extranjera.	
Francos.	27,80
Suizos.	116,50
Liras.	52,75
Libras.	29,55
Dólares.	6,00

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.

El temporal

Detalles de la inundación de Perregraux. Referencias de un testigo de la catástrofe

TANGER, 3.—Entre los viajeros llegados de Orán figura uno que fué testigo presencial de la catástrofe de Perregraux.

Refiere que el sábado último, sobre las once y media de la mañana, rompióse la barrera de protección del río y las aguas se precipitaron sobre la ciudad; recorrieron nueve kilómetros en unas cuatro horas.

La población quedó convertida en inmensa laguna, alcanzando el agua una altura de más de tres metros.

La corriente arrastró árboles, muebles, enseres, automóviles y ganado.

Los vecinos se refugiaron en los pisos altos de las casas, faltos de alimento, y permanecieron largas horas presenciando la catástrofe.

Supone el viajero que en los adueros próximos al dique han debido de ocurrir muchas desgracias, por no haber lugares elevados donde refugiarse, y se ignora la suerte que hayan podido correr los habitantes de muchas granjas.

La cantidad de agua desbordada en los primeros momentos pasó de un millón de metros cúbicos por segundo, según los cálculos de un ingeniero.

Grandes inundaciones en los Estados Unidos

NUEVA YORK, Las recientes lluvias

causado grandes daños en el territorio de Pensilvania.

El río Hornell se ha desbordado, inundando enormes extensiones de terreno. En Canisto, 300 familias han quedado aisladas dentro de sus viviendas, y se procede a enviarlas socorros y material de salvamento.

**Carretera interceptada**

PALMA DE MALLORCA, 3.—Comunican desde Andraitz que las recientes lluvias ocasionaron el desprendimiento de varios peñascos, que cayeron sobre la carretera que une a dicho pueblo con Estalenchs.

La carretera está obstruida casi por completo.

El personal de Obras públicas ha iniciado los trabajos para el arreglo de la carretera.

**Próxima entrevista Briand-Mussolini**

Se cree tendrá lugar en la frontera italo-suiza

LONDRES 3.—Las noticias de Ginebra preocupan poco en los centros políticos. Lo que pasa en las secciones de la Liga Internacional no tiene de momento otro alcance que el de mero torneo oratorio, pues anticipadamente se sabe que no ha de recaer acuerdo sobre los temas que se tratan.

Sin embargo, entre esas noticias sin trascendencia ha llegado una que ya ha comenzado a sembrar la incertidumbre. Briand proyecta una entrevista misteriosa con el jefe del Gobierno italiano. ¿De qué van a tratar Briand y Mussolini?

El corresponsal del "Manchester Guardian" dice que la entrevista no tendrá objeto más que en el caso de que Briand quiera ofrecer algo concreto a Italia para mejorar las relaciones francoitalianas. Mussolini, adelantándose a los comentarios, ha manifestado a dicho corresponsal que asistirá a la conferencia de simple oyente. "Italia agrega—ni pide ni ofrece. Todo lo que allí pase será, pues, de la exclusiva responsabilidad de Francia."

Respecto al punto y fecha de la entrevista, sólo se sabe que al terminar el próximo Consejo de la Sociedad de las Naciones Briand se trasladará a un pueblito de la frontera italo-suiza, y allí se encontrará "casualmente" con el jefe del Gobierno italiano

**Un vapor noruego choca contra un escollo**

Después de ser remolcado, se hunde

PALMA DE MALLORCA 3.—En Ibiza se recibió la petición de auxilio de un vapor, el "Tunid", que debido al temporal se dirigía a la cercana isla de este archipiélago y había chocado contra un escollo. Inmediatamente salió en su socorro la barca motora "San José" con un práctico; pero antes de que llegase al buque en peligro pudo prestarle auxilio el vapor francés "Figuig", que navegaba cerca y oyó la llamada "S. O. S." del "Tunid", al que remolcó hasta milla y media de la playa. Desgraciadamente, al "Tunid" se le había abierto enorme brecha, y el agua inundaba sus bodegas, sin que fuese posible achicar ésta con las bombas, por lo que el "Figuig" pidió a su vez auxilio por radio.

En tal estado se encontraba el "Tunid" cuando llegó hasta él el "San José", que la tripulación de aquél, que se hallaba en dos botes, se opuso a que se tratara de salvarlo, y de madrugada el "Tunid" se hundió.

Era el buque de nacionalidad noruega, desplazaba 1.500 toneladas y su tripulación la componían 18 hombres, que son atendidos en el pueblo de San Francisco.

SANLUCAR DE BARRAMEDA 3.—Ya ha sido puesto a flote y ha zarpado para Sevilla el vapor "Cabo Ortegá", que a causa de la niebla quedó ayer varado en estas aguas.

**Reapertura del Parlamento italiano**

ROMA 3.—A pesar de que la reapertura del Parlamento atrae preferentemente la atención pública, los comentarios de la Prensa giran en torno a la extraña detención del duque Di Cesaro, efectuada ayer en Palermo por la Policía fascista que cumplía órdenes del ministro del Interior.

El duque Di Cesaro es sobrino del antiguo ministro de Negocios Extranjeros, señor Sonnino, firmante del Tratado de Versalles. También el duque ha sido ministro dos veces y ha tenido asiento en la Cámara durante varias legislaturas.

La detención obedece a cuestiones políticas; pero se desconoce hasta ahora cuál es el verdadero motivo.

**Venezelos no volverá a intervenir en política**

Se dedicará al periodismo

ATENAS 3.—A pesar de los violentos ataques que contra él lanzan los periódicos realistas, sobre todo sobre su reciente regreso a Atenas después de un destierro voluntario de cerca de tres años, el ex primer ministro señor Venezelos, anuncia que ha decidido definitivamente residir en la capital de Grecia.

Insiste firmemente en que no volverá a la vida política; pero sus partidarios creen que la decisión que ha adoptado de residir en Atenas es una señal alentadora.

El señor Venezelos no niega que se propone dedicarse activamente al periodismo y a la educación del pueblo.

**De América**

Los Tratados con Norteamérica.—Nuevo Consejo de Defensa Nacional.—Entrega de diplomatas.—Seguro obrero.—Una Escuela de Aviación

GUATEMALA 3.—El órgano de los demócratas llama la atención del país acerca de los Tratados en proyecto con los Estados Unidos, y expresa el temor de que los norteamericanos pretendan imponerse en Guatemala como lo han hecho con otros países, a cambio de determinadas concesiones de orden económico.

Los conceptos expresados por el aludido periódico son recogidos y ampliamente comentados por los demás diarios.

RIO JANEIRO 3.—El Presidente de la República, señor Washington Luis, ha decretado la creación del Consejo de Defensa Nacional, del que formarán parte, con título permanente, el jefe de la nación, todos los ministros, los jefes de Estado Mayor del Ejército y la Marina.

El proyecto concreta que el Consejo sólo tendrá carácter consultivo y estudiará todas las cuestiones relativas al orden financiero y económico, defensa nacional, moral y las referentes a la defensa de la patria.

En presencia del Presidente de la República, ministros de Marina y de la Guerra y demás autoridades militares y navales, se ha efectuado la entrega de diplomas a todos los oficiales que han realizado sus estudios en la Escuela Naval de Guerra.

MEJICO 3.—La Cámara de los Diputados discutirá en breve el proyecto de ley del Seguro Obrero, del general Obregón, con objeto de incorporar a las leyes que en materia de trabajo existen en Méjico esta nueva legislación, que se considera de gran utilidad para las clases trabajadoras.

La federalización de las leyes del trabajo se discutirá posteriormente.

El ingeniero alemán Vieler ha fundado una escuela civil de aviación, ajustada en su funcionamiento al plan trazado de antemano por el Gobierno.

**Caería regia**

CACERES 3.—Sigue cazando el Rey en la finca de Clavería, de esta provincia, de la propiedad de don Antonio Garay, donde tiene importante explotación agropecuaria y un palacio, que fué en parte destruido por un incendio, y ya restaurado.

En la primera jornada, y con muy buen tiempo, se cazaron 615 perdices, 260 liebres, 386 conejos, siete chochos, dos venados y 20 piezas más de otras clases. Con el Rey están cazando el Infante Don Alfonso, el señor Garay y su esposa, el conde de Maceda, doña Narcisca Espinosa, el conde de Peña Ramiro, el de los Villares y los señores Patiño, Villalba, el coronel Liniers, Cedrún y Tejera.

**POLITICA**

El jefe del Gobierno despachó en Guerra con los ministros de Gobernación y Justicia.

Esta tarde se verificará en la Presidencia el acto de imponerle la medalla del Trabajo y a las seis y media obsequiará a los periodistas con una copa de Jerez.

A las siete se reúnen los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Por la noche comerá reunido el Gobierno, para festejar el segundo aniversario de su constitución.

Esta mañana regresó a Madrid, procedente de Barcelona, el ministro de Trabajo.

El de la Guerra restablecido de su indisposición acudió por la tarde a su despacho oficial.

Mañana por la noche, marchará el ministro de la Gobernación a Granada, con objeto de presidir la inauguración del Instituto de Higiene.

El ministro de Fomento marchará de madrugada en automóvil a Albacete y Murcia.

En general la Bolsa acusa poca firmeza, consiguiendo, no obstante, sostenimiento; algunas Deudas del Estado y cierra el Interior a 70,25, como el día anterior.

Los Bancos se operan poco, y los Explosivos, Tranvías y Ferrocarriles, están ofrecidos.

Se acentúa el descenso de las divisas extranjeras, pasando los francos de 23,90 a 23,80; las libras, de 29,50 a 29,35, y los dólares, de 6,01 a 6 pesetas.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA

Minas, 1.—Teléfono 54.912

**LA SOLEDAD=FUNERARIA**

DESENGANO 10-TELFO 13050

ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

## Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado

### CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

### Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.-Teléf. 13.877

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Depósitos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

Os curará vuestras enfermedades de la mujer. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**TINTURA OSSYRIS**

ZAMBRAÑA - Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

### La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. q. e. a. m. Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5.  
Gayosa, Arenal, 2, y farmacias

### Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis